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Боевая программа действий
Т РУДЯЩ ИЕСЯ Сызрани, как 

и весь советский народ,-* с 
большим политическим подъемом 
изучают исторические решения со
стоявшегося в июле Пленума ЦК 
Коммунистической партии Совет
ского Союза. На предприятиях 
промышленности и транспорта, в 
строительных организациях—всю
ду в городе проходят собрания, 
читки, беседы. Советские люди 
единодушно одобряют намечен
ную Пленумом ЦК КПСС про
грамму дальнейшего развития со
циалистической промышленности, 
дальнейшего укрепления экономи
ческой мощи нашей Родины.

С чувством гордости за свою лю
бимую Отчизну встретили трудя
щиеся сообщение о том, что за 
годы, прошедшие после XIX съез
да, партии, социалистическая про
мышленность достигла значитель
ных успехов. Пятый пятилетний 
план по общему объему промыш
ленного производства выполнен к 
1 мая 1955 года, то .есть за 4' года 
и 4 месяца. Производство средств 
производства возрастет к концу 
1955 года по сравнению с 1950 го
дом не менее чем на 84 процента 
и составит более 70 процентов всей 
промышленной продукции страны.

Успешно выполняется пятилет
ний план в области элекрифика- 
ции. Мощность строящихся сейчас 
в нашей стране гидроэлектростан
ций почти втрое превысит мощ
ность всех советских гидроэлект
ростанций, действовавших к нача
лу 1954 года. Общий объем* про
дукции машиностроительной про
мышленности увеличивается в 
1955 году по сравнению с 1950 го
дом более чем в два раза, а по 
сравнению с довоенным уровнем, 
то есть с 1940 годом,—в* 4,6 раза.

Благодаря росту продукции ма
шиностроения непрерывно осна
щаются новой техникой все другие 
отрасли промышленности, а также 
сельское хозяйство. В настоящее 
время на колхозных и совхозных 
полях работает тракторов, комбай
нов и других машин в два раза 
больше, чем в 1940 году.

Достигнутый в пятой пятилетке 
рост тяжелой промышленности и 
сельского хозяйства создал проч
ную базу для успешного развития 
легкой и пищевой промышленно
сти. В 1955 году производство 
предметов народного потребления 
превысит уровень 1950 года на 72 
процента вместо 65 процентов, как 
это предусмотрено в пятилетием 
плане.

Достигнутые во всех отраслях 
социалистической промышленности 
успехи вновь подтверждают пра
вильность генеральной линии Ком
мунистической партии на преиму
щественное развитие тяжелой ин
дустрии. Неуклонно проводя эту 

ь линию, партия руководствуется 
указаниями великого Ленина о не
обходимости более быстрого разви
тия производства средств произ
водства по сравнению с производ
ством товаров народного потреб
ления, как непременного * условия 
расширенного социалистического 
воспроизводства.

«Тяжелая индустрия, — говорит
ся в постановлении Пленума ЦК 
КПСС, — и впредь должна разве
ваться быстрее других отраслей 
народного хозяйства. Чем выше 
будет в нашей стране уровень 
развития тяжелой промышленно
сти, определяющей дальнейший 
подъем всех отраслей народного

хозяйства, тем полнее мы сможем 
удовлетворить непрерывно расту
щие потребности советского наро
да, быстрее создать изобилие 
предметов потребления и осущест
вить переход от социализма к ком
мунизму».

Успехи нашей промышленности 
огромны. Но партия учит, что 
нельзя довольствоваться достиг
нутыми результатами, надо отчет
ливо видеть недостатки, неприми
римо бороться с самоуспокоенно
стью и зазнайством, настойчиво 
находить и приводить в действие 
все новые резервы дальнейшего 
роста и совершенствования произ
водства, повышения производи
тельности труда, увеличения вы
пуска продукции.

Пленум ЦК КПСС отметил, что 
в работе нашей промышленности 
наряду с успехами имеются и те
невые стороны. В ряде отраслей 
промышленности есть серьезные 
недостатки в деле технического 
прогресса. Недостатки выражают
ся в том, что в этих отраслях про
мышленности медленно внедряют
ся в производство важнейшие до
стижения науки и техники, плохо 
используются внутренние резервы. 
Уровень механизации и автомати
зации производственных процессов 
в промышленности, на транспорте 
и в строительстве все еще недо
статочен, в ряде отраслей имеются 
также недостатки в разработке и 
освоении передовой технологии 
производства.

В постановлении Пленума глу
боко вскрываются причины невы
полнения заданий по росту произ
водительности труда. Они заклю
чаются в медленном внедрении но
вой и плохом использовании ста
рой техники, неудовлетворительной 
организации производства, в неу
порядоченности нормирования тру
да и заработной платы, а также в 
нарушении трудовой и производст
венной дисциплины.

Недостатки, имеющиеся в рабо
те промышленности, отмеченные в 
постановлении Пленума, в той или 
иной степени свойственны и пред
приятиям нашего города. На ком
байновом, гидротурбинном, ремонт
но-механическом заводах и многих 
других предприятиях' недостаточно 
энергично внедряется новая тех
нология, плохо механизируются 
вспомогательные процессы, имеют
ся факты непроизводительного ис
пользования техники и простои 
оборудования, неупорядоченности 
в организации труда, выдаче на
рядов и т. д. На комбайновом! за
воде, например, в результате пло
хой механизации вспомогательных 
процессов, особенно на погрузке 
продукции и выгрузке материалов, 
межцеховой транспортировке, идут 
по линии увеличения штата вспо
могательных рабочих.

На многих заводах, Кашпирском 
руднике, на транспорте, в строи
тельных организациях медленно 
внедряются передовые * приемы 
труда, предложения рационализа
торов и изобретателей, неудовле
творительно изуч1ается, обобщается 
и распространяется опыт передо
виков. Большие недостатки имеют
ся в организации социалистическо
го соревнования и в руководстве 
им со стороны партийных и проф
союзных организаций.

В постановлении Пленума ЦК 
КПСС дана развернутая програм
ма дальнейшего развития социали
стической промышленности. Трудя

щиеся Сызрани, как и все совет
ские люди, отдадут все свои силы 
для ее успешного претворения в 
жизнь.

Важнейшей задачей партийных, 
советских и хозяйственных органи
заций в области промышленности, 
наряду с обеспечением выполне
ния народнохозяйственного плана, 
является всемерное повышение 
технического уровня производства. 
Основным условием решения этой 
задачи должно быть резкое повы
шение темпов технического совер
шенствования во всех отраслях 
промышленности на базе электри
фикации, комплексной механиза
ции и автоматизации производст
венных процессов, внедрения но
вейших станков и машин, постоян
ного совершенствования техноло
гии производства. Необходимо все
мерно улучшать качественный со
став руководящих кадров: дирек
торов, начальников цехов, техноло
гов, главных инженеров и т. д. К 
руководству предприятий нужно 
ставить людей хорошо знающих 
свое дело, способных обеспечить 
неуклонный рост производства и 
внедрение новой техники и квали
фицированное руководство произ
водством.

Важнейшая задача партийных 
организаций — усилить руководст
во промышленностью, добиваться 
конкретных результатов в улучше
нии работы предприятий. В цент
ре их внимания должна стоять ор
ганизаторская работа по повыше
нию производительности труда и 
внедрению в промышленность но
вейших достижений науки и техни
ки, щ> широкому распространению 
опыта новаторов производства и 
передовых предприятий. Устранить 
недостатки в расстановке комму
нистов Ш, производстве с тем, что
бы основная масса их находилась 
там, где решается успех выполне
ния производственных планов и 
внедрения передовой техники.

Пленум ЦК КПСС призвал ком
мунистов, комсомольцев», рабочих, 
работниц, мастеров, техников, ин
женеров, деятелей науки и служа
щих приложить все усилия к 
успешному выполнению намечен
ной программы дальнейшего раз
вития социалистической промыш
ленности и выразил твердую уве
ренность в том, что под руководст
вом Коммунистической партии ге
роический рабочий класс, интелли
генция и все трудящиеся нашей 
Родины обеспечат мощный подъем 
промышленности и тем самым вне
сут новый вклад в дело дальней
шего укрепления могущества С о
ветского государства в дело строи
тельства коммунизма в нашей 
стране.

На призыв Пленума ЦК КПСС 
советские люди^ответили мощным 
политическим и трудовым подъе
мом, который находит свое яркое 
выражение в развертывающемся 
всенародном социалистическом со
ревновании в честь XX съезда 
КПСС. Труженики социалистиче
ской промышленности берут новые 
повышенные обязательства по 
дальнейшему подъему производи
тельности труда, увеличению вы
пуска продукции, выражают свою 
готовность, не жалея сил и труда, 
претворить в жизнь намеченную 
партией программу. Решения Пле
нума ЦК КПСС отвечают кров!- 
ным интересом! народа, и они бу
дут выполнены!

В. И. Ленин о работе советского государственного аппарата
Г осударственное издательство 

политической литературы выпусти
ло в свет сборник произведений 
В*. И. Ленина «О работе советско
го государственного аппарата». В 
сборник входят статьи, выступле
ния и письма В. И. Ленина, в ко

торых он характеризует задачи со
ветского государственного аппара
та,, вскрывает недостатки в его р а 
боте и намечает пути их устране
ния.

Произведения, включенные в 
сборник, расположены в хроноло

гическом порядке. Все документы, 

за исключением трех, не вошед

ших в Сочинения В. И. Ленина, 

печатаются по 4-му изданию Сочи

нений.
(ТАСС).

Совещание Глав правительств
♦

четырех держав
Ж ЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня утром министры 
иностранных дел СССР, США, 
Англии и Франции—участники 
Совещания Глав правительств че
тырех держав—собрались на свое 
первое заседание.

В заседании участвовали со сто
роны СССР В. М. Молотов, со 
стороны США — Д. Даллес, со 
стороны Англии— Г. Макмиллан и 
со стороны Франции—А. Пинэ. На, 
заседании присутствовали также 
советники и эксперты четырех де
легаций. Был рассмотрен вопрос 
о повестке дня заседания Совеща
ния Глав правительств, которое 
должно состояться сегодня днем.

Министры единодушно приняли 
решение о том, что в повестку дня 
сегодняшнего заседания Глав пра
вительств должны быть включены 
четыре вопроса, о которых говори
лось в заявлениях Глав прави
тельств всех четырех держав, сде
ланных на вчерашнем заседании, а 
именно: 1) германский вопрос, 
2) вопрос о европейской безопас
ности, 3) вопрос о разоружении и 
4) вопрос о развитии контакта 
между Западом и Востоком.

Министры согласились также, 
что вопрос о включении в повест
ку дня других проблем, выдвину
тых в заявлениях Глав прави
тельств на вчерашнем заседании, 
будет передан на разрешение Глав 
правительств.

★ * *

Ж ЕНЕВА, 19 июля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня днем состоялось 
второе заседание Совещания Глав 
правительств четырех держав. 
Председательствовал Э. Фор.

Утвердив повестку дня, вырабо
танную на сегодняшнем заседании 
министрое иностранных дел четы
рех держав, Главы четырех прави
тельств приступили к обсуждению 
первого пункта этой повестки— гер
манского вопроса.

Первым по этому вопросу высту
пил премьер-министр Англии 
А. Иден.

Он выразил удовлетворение по 
поводу того, что в точках зрения 
представленных на Совещании 
правительств, по крайней мере, в 
вопросе о том, что Германия 
должна быть воссоединена, имеет
ся много общего.

Участникам! Совещания, сказал 
Иден, известно мнение английской 
делегации по вопросу о воссоеди
нении Германии, являющемуся не 
только важным, но и срочным во
просом. Английское правительство 
представило в Берлине план, а на 
нынешнем Совещании английская 
делегация высказала несколько 
мыслей дополнительно к этому 
плану.

Иден сказал, что маршал Бул
ганин сделал вчера очень интерес
ное заявление. Он отметил, что 
очень ценным является и самый 
тон, в котором было выдержано 
заявление Булганина по герман
скому вопросу.

Он заявил далее, что хотел бы 
получить уточнение к тому месту 
завления Булганина, в котором 
говорится, что установление эф
фективной системы коллективной 
безопасности является предпосыл
кой для воссоединения Германии.

По словам Идена, он был бы 
обеспокоен, если бы потребовалось 
согласовывать и заключать пакт 
безопасности, включающий всю 
Европу и, Конечно, США, до того 
как было бы достигнуто согласие 
о воссоединении Германии. Иден 
высказал мнение, что заключение 
общеевропейского пакта безопас
ности не может быть достигнуто 
быстро ввиду наличия на европей

ском континенте ряда расходящих
ся точек зрения.

Касаясь предложения о том, 
чтобы каждая из частей Германии 
была бы представлена в европей
ском пакте безопасности отдельно, 
Иден сказал, что в этом отношении 
имеются большие затруднения.

Глава английского правительст
ва сказал, далее, что он считает 
более простым проект пакта взаим
ной безопасности между четырьмя 
державами, представленными на 
Совещании, и объединенной Гер
манией.

В заключение Иден заявил, что 
он не претендует на то, что его 
предложение является всеобъем
лющим, и выразил готовность об
судить и другие предложения в до
полнение к тем, которые внесены 
английской делегацией.

Затем выступил глава Советской 
делегации Н. А. Булганин. Он 
напомнил, что', помимо тех четы
рех вопросов, которые включены в 
повестку сегодняшнего заседания 
Совещания, имеются еще .три 
вопроса, о включении которых в 
повестку Совещания решение 
должно быть принято самими 
Главами правительств. Булганин 
сказал, что он считает необходи
мым в конце заседания погово
рить об этих трех вопросах. Н. А. 
Булганин напомнил эти вопросы: 
первый—о прекращении «холод
ной войны» и укреплении дове
рия между государствами, второй 
вопрос—о политике нейтралитета и 
третий—вопросы Азии и Дальнего 
Востока.

Затем Н. А? Булганин перешел 
к германскому вопросу. Он ска
зал, что германскую проблему 
нельзя рассматривать вне связи с 
ремилитаризацией Западной Гер
мании и с ее участием в военных 
блока,х. Объединение Германии 
зависит от того, какими путями 
будет развиваться Западная Гер^ 
мания, превратится ли она в ми
литаристское государство, участ
вующее в военных группировках, 
или будет избран иной, миролюби
вый путь развития, который будет 
соответствовать национальным ин
тересам немецкого народа и пове
дет к объединению Германии как 
миролюбивого и демократического 
государства.

Глава Советской делегации ука
зал, что при нынешней обстановке 
Советское правительство считает
ся с наличием того факта, что З а 
падная Германия вступила в Се
вер оатдантическую группировку и 
в Западноевропейский союз, а 
парижские соглашения ратифици
рованы. Мы не ставим сейчас воп
роса о расторжении парижских 
соглашений и о выходе Западной 
Германии из указанных группиро
вок, заявил Н. А. Булганин, так 
как это было бы совершенно не
реальным.

Он указал далее, что, поскольку 
теперь еще не созрели условия, 
позволяющие осуществить восста
новление единства Германии, эта 
задача должна решаться иначе, 
должна решаться временем, посте
пенно шаг за шагом!.

Н. А. Булганин подчеркнул, что 
включение той или иной части 
Германии, или же всей Германии 
в группировки одних государств, 
направленные против других госу
дарств, не может содействовать 
укреплению доверия между госу
дарствами.

В связи с этим в некоторых вы
ступлениях на Совещании ставился 
вопрос о гарантиях безопасности 
Советского Союза.

(Окончание на 2-й стр.).
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Мы хотим, сказал по этому пово
ду Н. А. Булганин, внести ясность 
в вопрос о гарантиях. Предложе
ние о гарантиях понятно, когда 
речь идет о слабом государстве, 
не способном в военном отноше
нии постоять за себя. В данном 
случае говорят о гарантиях для 
Советского Союза. Совершенно 
понятно, что всякие предложения 
на этот счет не имеют под собой 
никаких оснований.

Глава Советской делегации ска
зал, что, по ее мнению, надо 
искать решения, исходя из учета 
существующих обстоятельств. Нач
нем, сказал он, с того, чтобы осла
бить напряженность между сло
жившимися в Европе группиров
ками государств. Не освобождая 
страны—участницы этих группиро
вок от обязательств по сущест
вующим договорам и соглашениям, 
по нашему мнению, следовало бы 
договориться о том, что указанные 
страны будут воздерживаться от 
применения вооруженной силы 
друг против друга и разрешать все 
споры мирными средствами. Это 
было бы первым шагом на, пути 
создания системы коллективной 
безопасности в Европе. Участие 
в этом* деле, впредь до объедине
ния Германии, обеих частей Гер
мании— Германской Федеральной 
Республики и Германской Демок
ратической Республики— способст
вовало бы устранению недоверия 
между государствами, а тем са
мым и создавало бы предпосылки 
для окончательного урегулирова
ния германской проблемы. С дру
гой стороны, участие обеих частей 
Германии в создании системы кол
лективной безопасности в Европе 
будет содействовать их сближе
нию на почве совместной работы 
по укреплению1 мира в Европе, что 
является особенно важным для 
достижения единства Германии на 
миролюбивых и демократических 
началах.

Дальнейшим шагом, продолжал 
Н. А. Булганин, была бы ликви
дация существующих группиро
вок государств и их замена обще
европейской системой коллектив
ной безопасности. Таким образом, 
такое препятствие к объединению 
Германии, как участие Западной 
Германии в указанных военных 
группировках, было бы устранено 
и была бы создана атмосфера, 
благоприятная для объединения 
Германии.

Указав, что сама жизнь диктует 
необходимость сближения Герман
ской Демократической Республики 
и Германской Федеральной Рес
публики, которое наилучшим обра
зом способствовало бы достижению 
задачи воссоединения Германии, 
Н. А. Булганин сказал, что Со
ветское правительство готово, со 
своей стороны, сделать все от него 
зависящее в этом направлении.

В заключение Н. А. Булганин 
указал, что в выступлениях на Со
вещании были высказаны заслу
живающие внимания соображения 
о порядке проведения общегер
манских выборов, которые несом
ненно имеют значение и должны 
быть рассмотрены в соответствую
щий момент, причем с особым 
вниманием! и уважением следует 
отнестись к мнению и предложе
ниям самих немцев. Н. А. Булга
нин выразил надежду, что согласо
вание точек зрения по вопросам, 
касающимся порядка проведения 
общегерманских выборов, не со
ставит затруднений, поскольку бу
дут приняты совместные меры ио 
созданию необходимой обстанов
ки.

После Н. А. Булганина высту
пил Д. Эйзенхауэр, высказавший 
точку зрения делегации США.

Он прежде всего остановился на 
вопросе о Североатлантическом 
союзе (НАТО). По его мнению, 
этот союз является орудием мира. 
Напомнив о том!, что в декабре 
1950 года или в январе 1951 года 
он вернулся в Европу в качестве 
главы штаб-квартиры вооружен
ных сил Североатлантическо
го союза, Эйзенхауэр сказал, что 
он принял этот пост потому, что 
считал Североатлантический союз 
орудием мира. Он добавил, что

достаточно видел войны и никогда 
не согласился бы с принятием 
командования, если бы считал, что 
Североатлантический союз гото
вит войну, а не служит делу ми
ра. Он заявил, что* договоры, ко
торые создают страны Северо
атлантического союза, направлены 
против агрессии— агрессии извне 
или даже со стороны стран—участ
ников договора.

Касаясь включения Западной 
Германии в Североатлантический 
блок, Эйзенхауэр сказал, что су
ществуют известные ограничения 
ее военного потенциала и ее воору
женных сил, которые не могут 
действовать ни в каком случае 
отдельно, самостоятельно.

Указав, что США являются 
участником НАТО, Эйзенхауэр 
заявил, что США никогда не 
станут стороной в агрессивной 
войне и что США верят в перего
воры, в дружественные совещания.

Выступивший затем Э. Фор 
заявил, что систем.а, предложен
ная Советской делегацией, не 
только откладывает восстановле
ние Германии на какой-то срок, но 
даже не дает возможности опреде
лить этот срок. По мнению Фора, 
для того, чтобы согласиться на 
такую задержку, необходимы 
условия, которые сейчас не суще
ствуют. Одно из этих условий 
заключается в том, чтобы было 
желание определить этот срок, ибо 
если это не будет сделано, то объ
единение Германии будет отклады
ваться до бесконечности и таким 
образом будет исключено.

Фор заявил, что, поскольку вос
становленная Германия останется 
в системе атлантических соглаше
ний и принимая во внимание, что 
эти соглашения являются оборо
нительными и что западные дер
жавы не требуют от СССР, чтобы 
он основывался на этих соглаше
ниях, можно на основе предложе
ния, высказанного Иденом, добить
ся более скорого решения по во
просу о восстановлении Германии.

В конце заседания Н. А. Булга
нин отметил, что он считает цен
ным и полезным состоявшийся 
обмен мнениями, и сделал некото
рые замечания относительно того, 
что было сказано по вопросу о 
НАТО. Н. А. Булганин выразил 
признательность за весьма важное 
заявление президента Эйзенхауэра 
относительно его позиции и пози
ции его правительства в вопросе о 
войне. Н. А. Булганин сказал, что 
это заявление президента США 
имеет весьма большое значение 
для дела мира среди народов.

Мы, советские руководители, 
заявил Н. А. Булганин, знаем г-на 
Эйзенхауэра как полководца и 
солдата и как президента велико
го государства и верим его заяв
лениям. Но после него в Европе 
были другие военные лидеры, 
заявления которых нам всем хоро
шо известны. Они далеки от бла
городных слов г-на Эйзенхауэра. Я 
считаю нужным здесь это ска
зать.

Далее Н. А. Булганин привел 
пример, показывающий всю обос
нованность тревоги и насторожен
ности Советского Союза в вопросе 
о НАТО. Как известно, СССР 
предпринимал попытки вступить в 
эту организацию. Но ему было в 
этом отказано. Это лишний раз 
подтвердило подлинные цели 
НАТО, и СССР сделал вывод, что 
речь идет не только о тех задачах 
НАТО, о которых здесь говорили. 
Что же касается Варшавского 
пакта, то он действительно являет
ся оборонительным, ибо был соз
дан после того, как развернулась 
деятельность НАТО.

В конце заседания Главы прави
тельств решили, что рассмотрение 
германского вопроса должно быть 
продолжено на завтрашнем засе
дании четырех министров иност
ранных дел, с тем, что Главы пра
вительств позже вернутся к дискус
сии по германскому вопросу.

Следующее заседание Глав пра
вительств четырех держав со
стоится 20 июля в 4 часа дня. 
Заседание министров иностранных 
дел состоится утром.

ЖЕНЕВА, 20 ^юля. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня днем состоялось 
очередное заседание Совещания 
Глав правительств четырех дер
жав. В заседании приняли уча
стие все члены делегаций СССР,

США, Англии и Фрадции. В зале 
присутствовали советники и экс
перты делегаций.

Председательствовал А. Иден.
Он предложил, в соответствии с 

рекомендацией министров иност
ранных дел четырех держав, при
ступить к обсуждению второго 
пункта повестки дня Совещания— 
вопроса о европейской безопасно

сти. ’ 1 ^ ! !.■ ■.„■ .
Первым взял слово по этому 

вопросу Н. А. Булганин. Глава Со
ветской делегадии указал на 
большое значение, которое Совет
ское правительство придает вопро
су о создании системы коллектив
ной безопасности в Европе.

Советское правительство, сказал 
он, убеждено в том!, что только 
совместные усилия всех госу
дарств Европы, больших и малых, 
способны обеспечить безопасность 
для европейских народов. В то же 
время поддержание мира, в Европе 
имеет решающее значение и для 
обеспечения всеобщего мира.

Н. А. Булганин напомнил, что 
СССР высказывается за то, чтобы 
в системе коллективной безопасно
сти в Европе приняли участие 
европейские государства и США.

— По нашему мнению,—продол
жал Н. А. Булганин,—в этой си
стеме коллективной безопасности 
должны принять участие Герман
ская Демократическая Республи
ка и Германская Федеральная 
Республика, а после объединения 
Германии ее участником! могла бы 
стать единая Германия. Чтобы 
облегчить возможность заключения 
соглашения по этому важному 
вопросу, Советское правительство 
внесло на Совещании предложение, 
чтобы создание системы коллек
тивной безопасности в Европе бы
ло расчленено на два периода.

В течение первого периода, про
должал Н. А. Булганин, государ
ства не освобождались бы от обя
зательств, принятых ими по суще
ствующим договорам и соглаше
ниям, но они были бы связаны 
обязательством воздерживаться от 
применения вооруженной силы и 
были бы обязаны разрешать все 
споры, которые могут возникнуть 
между ними, мирными средствами. 
В течение же второго периода го
сударства приняли бы на себя по 
соответствующему договору в 
полном объеме обязательства, свя
занные с созданием системы кол
лективной безопасности в Европе, 
причем одновременно и полностью 
прекратили бы свое действие, как 
Североатлантический договор и 
Парижские соглашения, так и Вар
шавский договор. Указанные до
говоры и соглашения были бы 
ликвидированы и заменены обще
европейской системой коллектив
ной безопасности.

Н. А. Булганин указал, что со
ветское предложение облегчает 
возможность достижения необходи
мого соглашения, так как, с одной 
стороны его осуществление обеспе
чивает создание подлинной без
опасности для европейских наро
дов и, с другой стороны, считается 
с тем фактом, что в настоящее 
время ряд европейских государств 
связал себя обязательствами по 
существующим договора^ и согла
шениям.

Н. А. Булганин .заявил, что Со
ветская делегация вносит на рас
смотрение Совещания предложе
ние по вопросу о создании обще
европейской системы коллектив
ной безопасности. Это предложе
ние, сказал он, содержит основные 
принципы соответствующего до
говора. Достижение соглашения по 
этим принципам облегчит догово
ренность и по другим вопросам, 
которые могут возникнуть в ходе 
обсуждения такой важной проб

лемы, какой является проблема 
создания эффективной системы 
общеевропейской безопасности.

Н. А. Булганин заявил, что 
текст упомянутого проекта основ
ных принципов общеевропейского 
договора о коллективной безопас
ности в Европе передается Главам 
правительств США, Франции и 
Великобритании.

Затем» сделал заявление Эйзен

хауэр. ' ' '* " 1 ! - , . *.

Он заявил, что главным пунк
том расхождения между Советской 
делегацией и делегацией США по 
обсужденному вопросу является 
вопрос о> срочности, с какой сле
дует подойти к воссоединению 
Германии. По мнению Эйзенхауэ
ра, начинать с создания пакта 
безопасности и не пытаться исполь
зовать все методы для воссоеди
нения Германии не следует. Я до
пускаю, заявил Эйзенхауэр, что 
наши советские коллеги изучили 
этот вопрос более тщательно, чем 
мы, но считаю, что было бы не
разумным не создать аппарат, ко
торый занялся бы вопросом об 
объединении Германии.

Эйзенхауэр заявил в заключение, 
что это все, что он хотел сказать в 
настоящее время, ибо никто боль
ше, чем Американская делегация, 
не мог бы приветствовать заявле
ние Советской делегации о том, 
что нужно стремиться добиться 
мира для всех, а не только для ча
сти стран.

Глава Французской делегации 
Э. Фор заявил, что он, как и Пре
зидент Эйзенхауэр, считает, что 
проблема безопасности связана с 
проблемой объединения Германии.

Далее Э. Фор изложил свои 
замечания в отношении предложе
ний Советской делегации по воп
росу о создании системы европей
ской безопасности. Фор заявил, 
что он, конечно, понимает, в каком 
духе маршал Булганин сделал 
свое предложение, и что он при
ветствует этот дух и благодарит 
за то, что Советская делегация 
снова определенно проявляет от
кровенное желание добиться созда
ния эффективной системы безопас
ности. Однако, по мнению Фора, 
советские предложения создают 
некоторые затруднения на пути к 
решению этой задачи.

Далее выступил Д. Иден. Он 
заявил, что Английская делегация 
готова присоединиться ко всем 
предложениям» по вопросу об обес
печении безопасности, которые ве
дут к увеличению доверия между 
государствами в Европе. По сло
вам Идена, этой целью служит 
английское предложение о заклю
чении пакта -с участием четырех 
держав—участниц данного Сове
щания и объединенной Германии. 
Такой пакт, заявил Иден, предви
дит, как и советские предложения, 
взаимопомощь государств, если 
одно из них станет жертвой напа
дения со стороны другого. Иден 
высказал мнение, что участие в 
пакте пяти названных * держав 
обеспечивает решение поставлен
ной задачи и может служить га
рантией безопасности также и 
меньших государств. Однако, до
бавил он, Английская делегация 
готова рассмотреть вопрос об уве
личении числа стран — участниц 
пакта, исходя, однако, из того, уто 
пакт не должен охватывать все 
страны Европы.

Иден добавил, что он согларен с 
Президентом Эйзенхауэром и с 
Э. Фором в том, что не следует 
пытаться создавать систему без
опасности до тех пор пока Герма
ния продолжает оставаться разде
ленной. Но ввиду расхождения во 
мнениях по этому вопросу, кото

рое здесь выявилось, сказал Иден, 
может быть было бы полезным 
изучить вопрос о создании пакта 
безопасности и о воссоединении 
Германии одновременно при том, 
однако, условии, что этот пакт не 
будет широким, поскольку это 
могло бы черезмерно задержать 
присоединение Германии к пакту,

Затем вновь взял слово Н. А. 
Булганин, который сделал не
сколько замечаний по поводу из

ложенных представителя^ .США, 
Франций и Англии точек зрения.

Н. А. Булганин заявил, что 
основное его замечание состоит в 
том, что Советская делегация не 
хотела бы открывать дискуссию по 
германскому вопросу, который 
вчера был уже обсужден.

— Нам кажется,—заявил Н. А. 
Булганин,—что по этому вопросу 
вчера было сказано все, и наши 
точки зрения изложены довольно 
определенно. Сегодня же мы об
суждаем, с нашего общего согла
сия, второй вопрос — о системе 
безопасности в Европе.

Касаясь заявлений о том, что~ 
германский вопрос и вопрос о со
здании системы коллективной 
безопасности в Европе имеют 
связь между собой, Н. А. Булга
нин сказал, что это неоспоримо и 
об этом говорится в преамбулу 
советского проекта общеевропей
ского договора. Однако это вовсе 
не означает, что германский во
прос и создание системы коллек
тивной безопасности являются од
ним* вопросом. Это два вопроса,.

Н. А. Булганин заявил, что Со
ветская делегация, конечно, не 
претендует на то, что ее предло
жения по вопросу о создании си
стемы коллективной безопасности 
в Европе являются вполне не со
вершенным документом.

—Мы готовы,—сказал он,—рас
смотреть все предложения, кото
рые в той или иной мере способ
ствовали бы совершенствованию 
наших предложений, в частности, 
мы хотим отметить ценные предло
жения А. Идена. Советская деле
гация не представляет себе дела 
так, что система коллективной 
безопасности должна охватить 
сразу все европейские государст
ва. Вероятно, в этом отношении 
будет какая-то последователь
ность, и с этой точки зрения за
мечания, высказанные А. Иденом, 
являются очень интересными и 
заслуживают внимания.

Н. А. Булганин заявил, что Со
ветская делегация готова рассмот
реть и изучить вместе со своими 
коллегами и другие замечания с  
тем, чтобы сделать советские пред
ложения более совершенными.

Д. Эйзенхауэр заявил, что сле
дует тщательно изучить прое>кт 
общеевропейского договора о со
здании системы коллективной без
опасности в Европе, представлен
ный Советской делегацией.

—Я лично,—сказал Президент,— 
беседовал, кажется, со всеми чле
нами Советской делегации, кото-- 
рые имеют другую точку зрения, 
чем мы, и я убежден, что они 
желают мира так же искренне, 
как и мы. Проблема заключается 
в том, чтобы согласовать различ
ные точки зрения высказанные на 
Совещании.

В заключение Главы четырех 
правительств приняли свгласован- 
ное решение о том, чтобы минист
ры иностранных дел собрались 
завтра на заседание с тем, чтобы 
установить, смогут ли они подгото
вить детальные предложения, ко
торые должны явиться директи
вой при обсуждении вопроса о 
европейской безопасности и гер
манской проблемы.

На этом заседание закрылось.

Навстречу Дню железнодорожника

П А Р О В О З Н И К И  Э К О Н О М Я Т  У Г О Л Ь
Передовые паровозные бригады 

депо ст. Сызрань 1-я возглавля
ют социалистическое соревнование 
за скоростное вождение тяжело
весных поездов, экономию топли
ва, за достойную встречу тради
ционного праздника— Всесоюзного 
дня железнодорожника. В эти 
дни многие паровозные бригады 
достигли улучшения своих произ
водственных показателей. Обеспе

чивая успешное продвижение гру
зов для народного хозяйства, ма
шинисты тт. Гуляев, Журкин, С а
вельев водят тяжеловесные поез
да с превышением технической ско
рости. На их счету много сэконом
ленного топлива. Бригадой тов. 
Гуляева сэкономлено свыше 18 
тонн угля, бригадой тов. Савель
ева— около 20 тонн, а бригадой 
тов. Журкина— 23 тонны. Брига

да старшего машиниста тов. Ле- 
карева сэкономила свыше 30 
тонн топлива.

За высокие показатели в со
циалистическом соревновании в 
честь Дня железнодорожника по 
итогам минувшего месяца на па
ровозе, где старшим машинистом 
тов. Лекарев, прикреплена почет
ная эмблема «Лучший паровоз 
депо».
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С УДВОЕННОЙ ЭНЕРГИЕЙ ТРУДИТЬСЯ 
НАД ПРЕТВОРЕНИЕМ В ЖИЗНЬ ЗАДАЧ, 

ПОСТАВЛЕННЫХ ПЛЕНУМОМ ЦК КПСС!
зйг

8 честь XX съезда 
партии

"Рабочие, инженерно-техниче
ские . работники ж служащие ре- 
монтно - механического завода 
объедшшшя «Куйбышевнефть» с 

ивбодшшм воодушевлением встре
тили решения июльского Пленума 
ЦК КПСС. Задачи, поставленные 
в решении Пленума о подъеме 

; щдошш л енности, они восприня
ли как ( боевую программу борьбы 
за дальнейшее .увеличение про
дукции.

19 июля на заводе состоялось 
собрание партийного и профсоюз
ного актива, обсудившее итоги 
работы коллектива завода за 
первое полугодие 1955 года и ход 
выполнения плана организацион
но-технических мероприятий. С 
докладами выступили директор 
завода то®. Султанов и главный 

..инженер тов. Нехаев. Обсуждая 
свои задачи в свете постановле
ния Пленума ЦК КПСС, комму-' 
нисты и члены профсоюза вскры
вали резервы увеличения выпуска 
.продукции для предприятий неф-; 
тяной промышленности. На
чальник цеха тов. Харитонов, 
бригадир котельщиков тов. Ан
типин, электросварщик тов. Ефи

мов говорили о необходимости ме
ханизации в цехе металлоконст
рукций подачи металлического 
листа на обработку, об облегче

нии этой трудоемкой работы. 
.Они указывали, что имеющийся 
н а  заводе кран не усовершенство
ван  и плохо используется, и 
^предложили быстрее его ввести в 
действие.

Горячо одобряя решения Пле
нума ЦК КПСС, рабочие и инже
нерно-технические работники за
вода все шире развертывают 

^борьбу за претворение их в 
;жизнь. Они берут на себя повы
шенные обязательства по достой
ной встрече XX съезда КПСС.

Две бригады рабочих цеха 
металлических конструкций рабо

тают на монтаже буровых вышек 
на нефтепромыслах Куйбышев
ской области. Горячо восприняв 
указание партии о механизации и 
•ускорении вышечяо - монтажных 
*работ, они борются за досрочное 
выполнение заданий. Так, брига- 

/да, руководимая мастером тов. 
Варламовым, обязалась июльский 
план выполнить на 130 процен
тов, сдать в июле в эксплуата

цию  три комплекта лафетных 
блоков и до 25 авгутса подгото
вить к сдаче еще три таких же 
комплекта. Она вызвала на со

циалистическое соревнование 
бригаду, возглавляемую началь
ником цеха тов. Рябовым.

Среди рабочих завода в эти 
/дни развертывается социалисти- 
'ческое соревнование в честь 
XX  съезда партии.

И. Григорьев,

-  • • . : :: ' Ш Ш Ш Ш Ш - Г  . У '■
-■к*--* ' •••• • •:••••” ’• .......

На предприятиях города агитаторами проводятся читки и бесе
ды по материалам июльского Пленума ЦК КПСС.

НА СНИМКЕ: мастер механического цеха завода самоходных ком
байнов тов. Сальников проводит читку постановления Пленума ЦК 
КПСС «О задачах по дальнейшему подъему промышленности, техни
ческому прогрессу и улучшению организации производства».

Фото в. Хуртина.
--------------------*  * ----------------- ---

Решения партии вдохновляют 
на доблестный труд

■С «большим воодушевлением 
встретили гидротурбиностроители 
постановление Пленума ЦК КПСС 
«О задачах по дальнейшему подъ
ему промышленности, техниче
скому прогрессу и улучшению 
организации производства».

В первом механическом цехе 
организовано девять групп, по 
12— 15 человек в каждой, в ко
торых проходит изучение поста
новления Пленума ЦК КПСС о 
подъеме социалистической про
мышленности. Группами руково
дят коммунисты и передовики це
ха: начальник участка механи
ческой обработки тов. Лукавцев, 
старший мастер тов. Долганов, 
мастер отдела технического конт
роля тов. Туркин, мастер тов. 
Фирсов, секретарь парторганиза
ции тов. Синайский и другие 
Через день в группах они прово
дят читки и беседы, детально 
знакомя рабочих с постановле
нием Пленума и докладом Пред
седателя Совета Министров СССР 
тов. Н. А. Булганина.

Решения партии о новом подъ
еме промышленности и созыве 
очередного XX съезда Коммуни
стической партии Советского Со
юза находят горячее одобрение 
рабочих, инженерно-технического 
персонала и служащих предприя
тия воодушевляют их на повыше
ние производительности труда, 
внедрение новой техники и улуч
шение организации производства.

Рабочие и инженерно-техниче
ские работники первого механи
ческого цеха в честь XX съезда 
партии обязались в июле дать 
сельскому хозяйству досрочно
1.000 приспособлений к зерно
вым комбайнам для раздельной 
уборки кукурузы. Коллектив це

ха обещает 22 июля, на девять 
дней раньше срока, заготовить 
детали для сборки этих приспо
соблений.

Передовики коллектива прояв
ляют инициативу в повышении 
производительности труда. Ра
ционализаторы слесари тт. Ве
денин и Чистяков предлага
ют внедрить усовершенство
вание для изготовления пряжек 
транспортера; начальник бюро 
технического контроля цеха тов. 
Грозберг советует применить при 
приемке деталей целый ряд спе
циальных шаблонов и макетов, 
что значительно ускорит процесс 
приемки и позволит избежать 
подгонки деталей, на которую 
расходуется немало времени.

В целях совершенствования 
производства, повышения произ
водительности труда и ускорения 
выпуска деталей в цехе уста
навливаются три новых токар
ных и два вертикально-сверлиль
ных станка. Коллектив цеха н а
стойчиво ищет пути улучшения 
организации производства с тем, 
чтобы достойно выполнить зада
ние текущего года, внести свой 
вклад в дело подъема народного 
хозяйства страны.

С огромным подъемом изучают 
материалы июльского Пленума 
ЦК КПСС и развертывают борьбу 
за выполнение задач, поставлен
ных партией, рабочие и инженер
но-технические работники других 
цехов гидротурбинного завода. 
Высокими показателями в труде, 
увеличением выпуска продукции, 
повышением производительности 
труда они готовятся встретить 
XX съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза,

К. Иванов.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  Ш А Х Т Е Р О В

Коллектив передовой на Каш- 
ширском руднике шахты № 5/6, 
вдохновляемый решениями июль
ского Пленума ЦК КПСС, пере
смотрел свои обязательства в 
честь XX съезда партии и 
принял на себя новые, по
вышенные. Он обязался план 
восьми месяцев по добыче топли- 

: ва выполнить на 2*5 дней раньше 
< срока, к 5 .августа.

Улучшая работу по графику 
! цикличности, шахтеры обещали 
:к своему празднику —  Дню 
шахтеров — дать сверх пла
на 26 тысяч тонн сланца и 
сделать 350 погонных метров 
проходки штрека. План восьми 
месяцев проходки выработки ре

ш ено завершить к 10 августа,

повысить производительность 
труда против плановой на 10 про
центов. Борясь за эти обязатель
ства, коллективы участков и 
смен развертывают социалистиче
ское соревнование, ищут пути по
вышения выработки топлива.

Передовики шахты, рационали
заторы и изобретатели, критиче
ски обсуждая работу по внедре
нию прогрессивного опыта, насто
ятельно требуют внимательного 
отношения к их инициативе, 
Вскрывая недостатки, они вносят 
свои предложения по улучшению 
применения передовых методов 
труда и использования техники. 
Например, слесарь тов. Лавренть
ев предложил новый способ отде
ления и переноски скребковой 
цепи транспортера, что облегчит

и ускорит эту трудоемкую опера
цию.

Совершенствуя добычу сланца 
на своей шахте, передовые нава
лоотбойщики оказывают помощь 
и делятся опытом с навалоотбой
щиками шахты № 1. Недавно на 
участках этой шахты побывали 
навалоотбойщики тт. Казаков, 
Рожин, Шевцов, Коблов, Кологре- 
вв, братъя Уваровы и другие. Они 
познакомились с работой навало
отбойщиков шахты №  1 и пока
зали практически, как надо рабо
тать. Их опыт сейчас применяют 
другие шахтеры.

Шахтеры полны решимости 
встретить очередной XX съезд 
партии новыми успехами в при
менении прогрессивных методов 
добычи сланца. Г. Михайлов.

Беспокойны й хар актер
Шумно на ст. Батраки. Днем и 

ночью на механизированной гор
ке сортируются разборочные по
езда, не умолкают свистки паро
возов, лязганье колес о стальные 
рельсы.

...Состав медленно выводится 
на горб горки. И когда последний 
вагон достигает границы, где на
чинается роспуск, в светофоре 
загорается красный свет.

Роспуск идет плавно, равно
мерно. Тяжело нагруженные ва
гоны притормаживаются замед
лителями при помощи воздушной 
магистрали. А направление ва
гонов на назначенный путь регу
лируется стрелкой, которая пере
двигается механически. Компрес
сорные, электрические и радио- 
установки облегчают напряжен
ный труд железнодорожников и 
его безопасность.

Этот важнейший участок ме
ханической части горки доверен 
трудолюбивому человеку, комму
нисту Андрею Алексеевичу Ла- 
щенкову.

♦ * *

Андрей Алексеевич Лащенков 
прошел славный трудовой путь 
и заслуженно считается на ст. 
Батраки одним из трудолюбивых 
работников.

33 года своей жизни он посвя
тил транспорту, около двадцати 
из них работает на механизиро
ванной горке. За долголетнюю и 
безупречную работу на транспор
те он награжден орденом Ленина, 
медалями, значками.

Много труда «ложил тов. Ла
щенков в механизацию горки. 
Здесь теперь не то, что было в' 
1936 году. Руками Андрея Алек
сеевича и его товарищей установ
лены мощные компрессоры и за
медлители, обширная воздушная 
магистраль и т. д. С тех пор пере
рабатывающая способность горки 
увеличилась в несколько раз.

—  Беспокойный характер у 
Андрея Алексеевича, —  говорят 
работники станции. —  Отличи
тельная его черта —  искать и 
внедрять что-либо новое, передо
вое.

Механическая часть, где Анд
рей Алексеевич работает глав
ным механиком, по существу пре
вратилась в бюро рационализа
ции. Кроме самого тов. Лащенко- 
ва, рационализацией занимаются 
мастер тов. Голоднов, старший 
машинист тов. Кубасов, маши
нист тов. Еремин и некоторые 
другие. Это по их предложению 
на горочной вытяжке, на переез
дах, в будках стрелочников уста
новлены контрольные автомати
ческие светофоры. Они сделали 
водогон для откачки воды со 
стрелочных переводов и автомати
ческий выключатель воздухопро
вода на льдопункте и многое дру
гое. Только в 1954 году коллек
тив механической части горки 
внес 15 рационализаторских 
предложений, из которых пять 
принадлежат тов. Лащенкову.

Изучив решения июльского 
Пленума ЦК КПСС, тов. Лащен
ков стал работать еще лучше. 
Он ищет новые пути повышения 
производительности труда.

Коллектив, которым руково
дит Андрей Алексеевич, вот уже 
несколько лет нодряд обеспечива
ет бесперебойную работу механиз
мов горки. И каждый раз, когда 
в профсоюзной организации рас
сматриваются итоги соревнова
ния, коллективу механической 
части горки неизменно присуж
дается первое место.

Андрей Алексеевич пользуется 
высоким доверием в рабочем кол
лективе и в партийной организа
ции станции. Его избрали заме
стителем секретаря партбюро, 
членом месткома профсоюза. Он 
избран членом Октябрьского рай
кома партии. И всюду тов. Ла
щенков горит на работе. То ему 
поручают подготовить вопрос к 
заседанию партбюро, то направ
ляют в подшефный колхоз, про
сят навестить больного члена 
профсоюза... Он успевает везде.

В своем коллективе тов. Ла
щенков показывает себя умелым 
организатором и воспитателем. 
Сам дисциплинированный, он 
требует этого и от своих подчи
ненных. Являясь агитатором, он 
воспитывает людей в духе неук
лонного исполнения служебного 
долга и здорового поведения в 
быту. Сейчас он разъясняет ра
бочим решения июльского Пле
нума ЦК КПСС, знакомит их с 
докладом Председателя Совета 
Министров СССР тов. Н. А. Бул
ганина.

—  Лащенков у нас главный 
шеф в колхозе «Борец», —  гово
рят в партбюро станции. И на 
самом деле, ему, как члену парт
бюро, поручено поддерживать по
стоянную связь с подшефным кол
хозом.

В прошлом году он побывал в 
колхозе семь раз и в этом году 
уже четыре раза. И не просто 
побывал, а изучал там нужды, 
присутствовал на общих собрани
ях колхозников, на заседаниях 
правления. Выполняя просьбу 
колхоза, механическая часть гал
ки своими силами изготовила 
многие детали оборудования мель
ницы, навесы к дверям строя
щегося свинарника, стан для 
циркульной пилорамы. Помогли в 
ремонте сельхозинвентаря и * 
оборудовании колхозной кузни
цы.

Солидный возраст не мешает 
Лащенкову учиться, повышать 
свой политический уровень. Он 
учится в райпартшколе, читает 
периодическую и художественную 
литературу.

Примерно трудится и активно 
участвует в общественной работе 
коммунист А. А. Лащенков. Все 
свои силы и знания он отдает 
беззаветному служению социали
стической Родине.

С. Варламов.

Первый хлеб государству
Колхозы Сызранского района, 

начав массовую уборку урожая, 
приступили к сдаче зерна пер
вого обмолота государству. Пер
вым в районе начал хлебосдачу 
образцовский колхоз «Победа Ок
тября». 19 июля он на подсоб

ный пункт Сызранского пункт»
«ЗагОтзерно» сдал перые три 
тонны ржи.

20 июля первые 1000 кило
граммов ржи сдал государству 
Кашпирский колхоз имени Жда
нова.

По материалам „Красного Октябрят**

„О возможностях, которые не используются*
На корреспонденцию, опублико

ванную под таким заголовком в 
газете за 8 мая, сообщаю, что 
правлением облпромсовета перед 
КуЙбытавВСКИМ ОблИСПОЛКОМОМ П0|- 

смвлен вопрос о выделении для 
артели «Красный мебельщик» с 
участков Сызранского гортопа 
600 кубометров леса.

С получением артелью лесома
териалов правлением облпромсове

та будет пересмотрен ассортимент 
изготовляемой мебели артелью 
«Красный мебельщик». Увели
чится, в частности, выработка 
шкафов, столов и стулье®.

Для оказания помощи артели, 
командируется инженер производ
ственного отдела.

А. Егоров,
председатель правления 

©блпромсоаезга,
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Окончание строительства 
Дворца культуры и науки 

имени И. В. Сталина
Полностью завершено строи

тельство Дворца науки и куль
туры имени И. В. Сталина—дара 
Советского Союза народной Поль
ше. 21 июля в Варшаве состоялась 
торжественная передача Дворца 
польскому правительству.

Полезная площадь "этого вели
чественного сооружения равняется
113,5 тысячи квадратных метров 
Площадь, занимаемая сооружени
ями Дворца — 10,5 гектара.

В здании Дворца около трех 
тысяч помещений. Одновременно 
здесь могут работать, отдыхать и 
развлекаться до 20 тысяч человек.

В здании имеются книгохрани
лище более чем на 120 тысяч то
мов, помещения для ресторанов и 
столовых. Во Дворце разместятся 
Польская Академия Наук, Обще
ство по распространению научно- 
технических знаний, институт об 
щественных наук. Зал конгрессов, 
рассчитанный на 3500 мест, обору
дован специальными установками 
звукозаписи и переводов».

, Во Дворце действуют 33 лифта и 
подъемника различного назначе
ния, 7 радиоузлов.

Во Дворце оборудованы два 
кинозала по 440 мест каждый, 
лекционный зал, аудитория акаде
мии наук на 560 мест, концертный 
зал, драматический театр на 765 
мест, молодежный и кукольный 
театры.

В специальном корпусе для за
нятий молодежи также имеется 
много хорошо оборудованных 
комнат, читальные и выставочные 
залы, зимний сад, машинный зал 
для занятий техникой.

На территории Дворца сооружен 
музей техники с 16-ю выставочны
ми залами.

Ежедневно Дворец науки и куль
туры имени Сталина посещают 
многочисленные экскурсанты. Д а
же беглый осмотр внутренних по  ̂
мещений Дворца: занимает не ме
нее 3—4 часов.

Польский народ выражает иск
реннюю благодарность Советскому 
Союзу за великий дар, видя в нем 
яркое проявление нерушимой поль
ско-советской дружбы. В вести
бюле главного входа золотыми 
буквами высечены знаменательные 
слова: «Дворец науки и культуры 
имени Иосифа Сталина будет на- 
вечные времена символом неруши
мой дружбы польского народа с 
народом Союза Советских Социа
листических Республик».

(ТАСС).

В Венгерской Народной Респуб
лике.

НА СНИМКЕ: в сборочном цехе 
Дьендьешского завода железнодо* 

ротного оборудования.

Фото «Мадьяр фото». 

--------*  Ж--------

Мероприятия албанского 
правительства в области 

сельского хозяйства
Албанская партия труда и пра

вительство уделяют большое вни
мание дальнейшему развитию сель
ского хозяйств#. В этих целях го
сударство ассигновало в текущем 
году свыше одного миллиарда 160 
миллионов лек, на 38 процентов 
больше, чем в прошлом году. Эти 
средства будут израсходованы на 
строительство оросительных Кана
лов), на развитие механизации 
сельскохозяйственных работ и ос
воение новых земель, на жилищное 
и культурно - бытовое строитель
ство.

По сравнению с 1954 годом ас
сигнования на нужды машинно- 
тдакторных станций увеличиваются 
почти на 50 процентов, на нужды 
государственных земледельческих 
и животноводческих хозяйств'— на
28.5 процента. На милиоративпые 
работы ассигнуется в три раза 
больше средств, чем пять лет на
зад. Свыше 350 миллионов лек ас
сигнуются на строительство хо
зяйственных сооружений.

В 1955 году на финансирование 
сельского хозяйства выделено в
2.5 раза больше, чем в 1950 году.

(ТАСС).

Рост благосостояния трудящихся 
Чехословакии

Беседы на медицинские темы

Клещевой энцефалит и меры 
предосторожности против 

заболевания им

Н а р од н о - де м окр а т и ческ а я в л а ст ь 
Чехословакии проявляет постоян
ную заботу об улучшении жизни 
народа. Завершение первого пяти
летнего плана развития народного 
хозяйства Республики (1949— 1953 
годов) способствовало дальнейше
му росту жизненного уровня на
рода. Успешное выполнение пяти
летнего плана позволило провести 
в Чехословакии планомерное сни
жение розничных цен на промыш
ленные товары и продукты пита
ния. За последние дв*а с половиной 
года цены в Чехословакии снижа
лись четыре раза, что дало насе
лению ежегодную выгоду в сумме 
боле 12 миллиардов крон. В прош
лом году реальная заработная 
плата рабочих и служащих возрос
ла на 20 процентов. В итоге че
тырехкратного снижения цены на 
многие промышленные и продо
вольственные товары снижены в 
полтора, два и даже в три раза 
по сравнению с июнем 1953 года, 
когда в 'Чехословакии была прове
дена денежная реформа. Повысил
ся спрос населения как на продук
ты питания, так и на промышлен-

Секрет'ариат ООН опубликовал 
доклад, в котором говорится, что 
численность населения земного ша
ра в середине 1954 года составля
ла 2 миллиарда 528 миллионов 
300 тысяч человек, на 35 миллио
нов больше, чем в предыдущем 
году. Численность населения по 
континентам составляет: Африка— 
216 миллионов, Северная Америка
— 233 миллиона, Южная Амери

ные товары. В прошлом году, на
пример, в республике было продаж
но 120 тысяч электрических сти
ральных М'ашин, в 15 раз больше, 
чем в 1952 году, на 70 процентов 
больше было продано швейных ма
шин, на 60 процентов больше ве
лосипедов и т. д.

В республике ведется также ши
рокое жилищное строительство. За 
годы первой пятилетки трудящиеся 
получили свыше 131 тысячи квар
тир.

Нар одно- д е м о кр а т и че ск о е го су - 
дарство проявлет большую заботу
о престарелых, инвалидах, о не
трудоспособных, полностью беря 
их на свое попечение.

В соответствии с конституцией, 
принятой в мае 1948 года, в Чехо
словакии для всех граждан введе
на бесплатная медицинская по
мощь. Рабочие и служащие имеют 
право на оплачиваемый отпуск. 
Профсоюзы и органы социального 
обеспечения ежегодно предостав
ляют трудящимся около 300 тысяч 
путевок в дома отдыха и санато
рии.

(ТАСС).

ка— 121,1 миллиона, Азия (исклю
чая СССР, но включая данные
0 населении Китая в 1948 году) —
1 миллиард 323 миллиона, Европа 
(исключая СС С Р )— 406,5 миллио
на человек, Океания — 14,2 мил
лиона.

Численность населения СССР 
секретариат ООН  определяет в
214,5 миллиона человек.

(ТАСС).

На строительстве 
Дома культуры  

шахтеров
В поселках Кашпирского рудни

ка строительные работы в полном 
разгаре. На центральном участке 
сооружаю/гея пять жилых домов, а 
в районе шахты № 3 — восемь до
мов. Общая площадь вновь возво
димых жилищ — 5700 квадратных 
метров, из них больше 3,5 тысячи 
будет сдано под заселение уже в 
нынешнем году.

Одновременно, с неослабеваю
щими темпами продолжаются ра 
боты по строительству -Дома куль
туры для шахтеров. Это будет 
трехэтажное здание. В нем раз
местятся: зрительный зал на 420 
мест, физкультурный зал, библио
тека с читальным залом, десять 
комнат для занятий кружков ху
дожественной самодеятельности и 
две—для пионеров, душевые ком
наты для артистов и кружковцев, 
буфет и другие помещения.

На строительстве Дома культу
ры сейчас занято 120 человек. 
Каменщиков здесь уже давно не 
видно, они уступили свое место 
штукатурам. Бригада Гончарова, 
завершив свою часть работы в 
зрительном зале, сейчас штукату
рит сцену. В июне выполнение 
норм этой бригадой превышало 
190 процентов.

Комсомольско-молодежная брига
да тов. Кузенной сейчас занята 
на отделке фасада. С ней сорев
нуется бригада Жарковой, которой 
за успешную работу в июне при
сужден почетный вымпел рудоуп
равления.

Маляры приступили к покраске 
дверей и оконных рам. Паркетчики 
набирают шашечные полы в лек
ционном зале, в библиотечной ком
нате и других помещениях.

Особенно интересна работа 
бригад лепщиков во главе с Л аза
ревым. Они отливают архитектур
ные орнаменты, детали и устанав
ливают их на место. Уже теперь 
можно видеть нарядные лепные 
карнизы и розетки в фойе, а в 
зрительном зале весь потолок пО- 
кр ывается высокохудожественной 
лепкой. На фасаде Дома культу
ры шахтеров лепной Герб Союза 
Советских Социалистических Рес
публик.

М. Арнольдов.

Выставка 
швейных изделий 

в клубе
При клубе имени Варламова пя

тый год работает кружок кройки и 
шитья, которым руководит опыт
ный мастер А. Я. Маршова. Кру
жок пользуется большой популяр
ностью среди домохозяек, членов 
семей железнодорожников.

На днях в клубе состоялся тре
тий в этом году выпуск слушате
лей. За шесть месяцев регуляр
ных занятий 50 членов кружка 
научились кроить и шить разно
образные изделия, приобрели не
которые навыки в выборе фасо
нов.

К выпуску была организована 
выставка работ кружковцев. Ко
миссия из представителей общест
венности дала высокую оценку 
большинству экспонатов.

Наиболее удачными по выбору 
модели и исполнению признаны 
швейные изделия работницы Л я
линой, ученицы школы № 9 М о
розовой, домохозяек Бобковой, 
Сарапаевой, Андоськиной и дру
гих.

Сейчас в кружке кройки и 
шитья занимаются около 200 жен
щин. Для удобства слушателей 
занятия проводятся три раза в не
делю в дневное и вечернее время.

Г. Филиппов.

На строительство 
Куйбышевской Г Э С

Куйбышевская ГЭС— новострой
ка пятой пятилетки. Участвовать в 
ее сооружении — почетный долг 
молодежи. По путевкам комсомола 
на строительство гидроэлектро
станции из Сызрани только за по
следние два месяца отправилось 
свыше 150 юношей и девушек.

Клещевой весенне-летний энце
фалит—очень тяжелое заболева
ние головного мозга. Возбудите
лем его является мельчайшее жи
вое существо— микроб из группы 
вирусов. Размеры этих микробов— 
вирусов настолько м>алы, что они 
могут быть видимы только при 
пользовании особым микроскопом 
с очень большим увеличением (до 
100 тысяч раз).

Передатчиком вируса энцефали
та является пастбищный клещ. 
Такие клещи встречаются и в 
нашей области. Самка его красно
го Цвета с небольшим щитком на 
спине, самец—чернуй со щитком 
во всю спину, размером меньше 
самки. Обитают клещи этого ви
да в широколиственных и смешан
ных лесах с хорошо развитым под
леском и травой, особенно в ме
стах с повышенной влажностью, 
большей частью на тропах и доро
гах. Зимуют клещи в лиственной 
подстилке.

Питаются клещи кровью жи
вотных, человека и птиц. Обычно 
клещи заползают на траву, кусты, 
молодые деревья на высоту 25— 
100 сантиметров от земли, где и 
поджидают свою добычу.

Прицепившись к добыче, клещ 
долго ползает по ней в поисках 
места для присасывания. Обычно 
—это волосистые участки тела, па
ховые области, складки кожи, 
ушные раковины. У человека чаще 
всего клещ присасывается на пле
че, груди, голове. Укус клеща не
заметен,

Вирусом энцефалита клещ зара
жается при кровососании больных 
животных. Вирус сохраняется в 
нем в течение всей его жизни и 
может передаваться потомству. 
Вирус можно обнаружить не толь
ко у взрослого клеща, но также в 
яйцах, личинках и т. д.

Леса, в которых имеются клещи, 
зараженные вирусом клещевого 
энцефалита, являются постоянно 
действующими очагами заражения 
энцефалитом, если не соблюдать 
мер предосторожности. Человек 
может заболеть энцефалитом и не 
бывая в лесу, но получив зараже
ние от клеща, занесенного из лесу 
с травой, цветами, хворостом и 
т. п. Может человек заразиться и 
через сырое молоко козы, больной 
клещевым энцефалитом.

Для защиты от нападения 
клещей, в лесу необходимо носить 
комбинезоны или мужскую одежду 
наглухо замкнутую, высокие сапо
ги, на голове— сетку Павловского 
или головной платок, а также при
менять отпугивающие и истреб
ляющие клещей вещества: мыло 
«К», дуст ДДТ, дуст гексохлорана 
и т. д.

Людям, находящимся или ра
ботающим в лесу, необходи

Подводя итоги смотра художест
венной самодеятельности рабочих 
и служащих предприятий нефтя
ной промышленности Куйбышев
ской области, обком! профсоюза 
нефтяников присудил первое место 
клубу Сызранского нефтеперера-

мо производить частые осмот
ры одежды* открытых участ
ков тела, снимать и уничтожать 
обнаруженных клещей. Не менее 
двух раз в день следует также 
производить осмотр всего тела. 
Снятых клещей нужно сжигать 
или топить в керосине, но ни в> 
коем случае не давить руками. 
Впившихся клещей предваритель
но следует смочить керосином, 
дегтем, любым маслом, жиром, а 
затем осторожно удалить. Заст
рявший в коже хоботок ктеща 
нужно удалить прокаленной на* 
огне иглой, место укуса смазать 
иодом, прижечь ляписом или 
протереть спиртом. Руки после 
вытаскивания клеща нужно вы
мыть с мылом.

Скрытый период болезни, т. е. 
длительность времени от укуса 
клеща до начала заболевания, 
обычно равняется 10— 15—20 дням. 
По истечении этого времени появ
ляется общее недомогание, голов
ная боль, общая слабость, лихо
радочное состояние, иногда боли 
мышц шеи, рук, ног, в тяжелых 
случаях—высокая температура, 
иногда рвота, судорги, потеря со
знания и мозговые явления. При* 
тяжелом течении болезнь может 
закончиться смертью.

Чтобы предупредить заражение 
этой болезнью, при длительном 
пребывании в лесу лесорубов, 
строителей дорог, отдыхающих в 
пионерлагерях детей и т. п., за
нятые для их пребывания площад
ки необходимо совершенно очи
стить от травы, валежника, лесной 
подстилки, подлеска. Дорожки, 
тропинки нужно расширить до 1 
метра, траву по краям регулярно 
скашивать и отбрасывать. Края 
площадки в радиусе 10— 20 мет
ров и тропы в радиусе 4—5 мет
ров в районе пребывания людей < 
следует опрыскивать или опылять 
дустом ДДТ или дустом гексох
лорана. Обработку надо повто
рять через 7— 10 дней. При ис
пользовании травы, веток для 
подстилки необходимо предвари
тельно их провялить на солнце в 
течение 3—4 часов или целого 
дня.

Лицам, направляемым на лес
ные работы в осенее-летний пе
риод в районы, неблагополучные 
по заболеванию энцефалитом, ре
комендуется производить предо
хранительные прививки.

Применяя все меры предосто
рожности, человек предохранит се
бя от тяжелого заболевания, кото
рое зачастую ведет к серьезным^ 
осложнениям с длительной нетру
доспособностью.

А. Черствова,
энтомолог городской санитарно-

эпидемиологической станции.

батывающего завода и выдал ему’ 
денежную премию в размере 800 
рублей.

Второе место и денежная премия ' 
в размере 600 рублей присуждены 
СыЭранскому клубу нефтяников 
(бывший клуб «Второе Баку»).

16.345 человек посетили краеведческий музей
За  шесть месяцев текущего года j человек, в том числе экскурсиоН' 

городской музей посетили 16.345 I ных 111 групп и 8952 учащихся.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:

«Художестве н н ы й »

Новый художественный фильм 

«ЗВЕЗДЫ НА КРЫЛЬЯХ»

«Звезда»

Новый художественный фильм 

«ДЕЛО ДОКТОРА ВАГНЕРА»

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

1
Заготконторе райпотребсоюза

требуются
работницы на работу

по переработке и засолке
овощей и бондари.

Оплата труда бондарей
[ сдельная.

Справиться в конторе рай
потребсоюза, улица Карла
Маркса, 7.

ДАННЫЕ 0 ЧИСЛЕННОСТИ НАСЕЛЕНИЯ ЗЕМНОГО ШАРА

Клубу нефтеперерабатывающего завода 
присуждено первое место
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